

Se restablece la paz entre Colombia y el Perú Colombia acepta la inmediata suspensión de hostilidades en el Amazonas

Bogotá, 25.—El presidente del consejo de la Liga de Naciones, Lester, y el canciller Urdaneta han cambiado mensajes acordando la inmediata suspensión de las hostilidades en Leticia. El comité consultivo de la Liga aceptó el texto del protocolo pendiente, debiendo reunirse de nuevo mañana para decidir sobre la formación de la comisión que presidirá la adm-

nistración de la zona en nombre de Colombia, creyéndose que el miembro europeo de la misma será un español.

El gobierno colombiano ha ofrecido transportar en aeroplano a los comisionados, ya que deben de llegar a Leticia el 24 de junio de acuerdo con los términos de arreglo.

Bogotá, 25.—La cancillería ha publicado los cablegramas

Los Delegados de Colombia y el Perú firman el protocolo con una pluma de marfil y oro, obsequio del Emperador de Abisinia

crucados entre el canciller y Lester, recomendando éste "la cesación total de hostilidades", a lo cual contestó el canciller: "Para el gobierno de Colombia

es motivo de satisfacción el haber contribuido con su actitud al restablecimiento de la paz dentro del respeto a los tratados públicos según las normas

del pacto de la Sociedad de Naciones y atendiendo la insinuación de Su Excelencia", agregando que el gobierno ha impartido ya las órdenes necesarias para la inmediata suspensión de las hostilidades.

Ginebra, 25.—Lester ha cableografiado a los gobiernos de Colombia y Perú congratulándoles de la suspensión de hostilidades.

En vista de los acontecimientos el comité consultivo ha desistido de la discusión sobre los barcos de guerra peruanos que remontaban el Amazonas.

Los delegados peruano y colombiano firmaron el protocolo que pone fin a las hostilidades, usando para ello una pluma de marfil y oro, regalo del emperador de Abisinia a la Liga.

El ex-Presidente Coolidge también había sido favorecido por Morgan

Washington, 25.—El ex-presidente Coolidge también aparece en la lista de personas a quienes la casa bancaria Morgan prestó ciertas sumas para adquirir acciones de varias com-

pañías a precios inferiores a los del mercado de valores, según se desprende de la investigación que está realizando el comité del senado.

DEL CONFLICTO EN EL CHACO

La Paz, 25.—El Universal, anuncia que las tropas paraguayas preparan su retirada en todo el frente, sufriendo el desbande de muchos combatientes. El mismo periódico desmiente

la noticia de una supuesta ofensiva paraguaya con cincuenta mil hombres, ya que el comando boliviano no tiene noticias sobre las operaciones en que los paraguayos alegan haber obtenido varias victorias.

EL MINISTRO DE NEGOCIOS EXTRANJEROS BRITANICO LLEGA A PARIS.

París, 25.—Sir John Simon, ministro de negocios extranjeros británico, llegó a esta en aeroplano, desembarcando en Le Bourget esta mañana, procedente de Ginebra y en ruta hacia Londres, en donde asistirá a la reunión del gabinete.

LABORES DE LA COMISION DEL DESARME.

Ginebra, 25.—La comisión general del desarme discutió la definición de la calidad de nación agresora, Eden, causando inquietud en los delegados franceses y de la Pequeña Entente, manifestó que la Gran Bretaña no favorecía la rígida definición que se ha discutido, y se entiende que los Estados Unidos están de acuerdo con la actitud británica.

Los franceses manifestaron después que el establecimiento de reglas para definir la agresión constituye la médula de todos los acuerdos sobre seguridad en que se basaría la reducción de armamentos de Francia.

ACCIDENTE FERROVIARIO.

Londres, 25.—Un tren de pasajeros del ferrocarril del sur descarriló en Raynes Park, cerca de Wimbledon, muriendo cuatro personas y resultando ocho seriamente heridas.

EXPLOSION DE UNA BOMBA EN UN PUENTE DE LA CARRETERA NACIONAL.

Habana, 25.—Una bomba de dinamita hizo explosión en un puente de la carretera nacional entre San Cristóbal y Candelaria. Las autoridades han prohibido

el tráfico por temor de nuevas explosiones.

ASALTO A UNA TIENDA EN RENTERIA.

San Sebastián, 25.—Varios individuos asaltaron una tienda de comestibles en Rentería.

En Otura la guardia civil tuvo un tiroteo con seis vecinos que embriagados obligaban a los transeúntes a levantar los brazos. Uno de ellos resultó muerto, y otro herido de gravedad.

EL PRINCIPE DE ASTURIAS ANUNCIA SU PROXIMO MATRIMONIO.

París, 25.—El príncipe de Asturias ha anunciado a sus amigos su propósito de contraer matrimonio en junio con la señorita De Pedro, cubana, a pesar de la oposición de Don Alfonso.

WAIANA SE PRONUNCIAN CONTRA UN ATAQUE A ROOSEVELT.

Honolulu, 25.—La legislatura adoptó una resolución denunciando en términos vehementes el ataque que hace el diario "Honolulu Star" al Presidente Roosevelt por el propósito de este de nombrar a un norteamericano gobernador de Hawaii. La resolución adoptada dice que ese ataque no representa el sentimiento hawaiano.

EL CONCURSO INTERNACIONAL AEREO DEL DOMINGO

París, 25.—El ministro de aviación ha ofrecido premios que ascienden a un total de 3 millones de francos para los vencedores del concurso aéreo del próximo domingo, en que se disputará el nuevo trofeo Deutsch de la Meurte. De esos premios, un millón corresponderá al aviador francés que alcance mayor velocidad.

Una reforma constitucional que consagra el don de la ubicuidad

Se teme que esta reforma se va a prestar para que haya más incidentes de nulidad por la ausencia de magistrados

La reforma al artículo 127 de la Constitución Política, debidamente sancionada, y que entrará en vigencia a partir del nombramiento de los nuevos magistrados, ha sido motivo de muchos comentarios, de parte de los interesados en estas cuestiones de tribunales. Dice el nuevo articulado constitucional, textualmente:

"Artículo 127.—Para llenar las faltas que ocurran en la Sala de Casación cuando uno o más Magistrados sean separados del conocimiento de un juicio, se sortearán Magistrados de las otras Salas, exceptuando a aquellos que hayan conocido del mismo asunto. Si se tratare de la Sala competente en lo civil, el sorteo se hará entre los Magistrados de la Sala en lo criminal; y si la falta se produjere en ésta, se sorteará entre los Magistrados de la Sala en lo civil. El Magistrado sorteado conserva sus atribuciones en el tribunal a que pertenece.

Cuando las faltas no puedan ser llenadas en la forma dicha, se hará el sorteo entre los Magistrados suplentes.

Las reglas anteriores se observarán cuando se trate de reponer a uno o más Magistrados para el conocimiento de un negocio, o por un lapso que no llegue a ocho días; pero para remplazarlos por este término o uno mayor, el sorteo se efectuará necesariamente entre los Magistrados suplentes".

Esto nos dijo un amigo, es consagrar el don de la ubicuidad se trata de tribunales co-

legiados y nada se puede resolver sin estar reunidos todos los magistrados que integran la Sala. ¿Cómo se hará si uno de los magistrados debe concurrir a integrar otra de las Salas? Lógico es pensar que se paralizarán las resoluciones de los negocios. Y como hay recargo de trabajo, quiere decir que la tramitación marchará más lentamente.

Por otra parte, agrega, esta reforma constitucional se va a prestar para que haya más incidentes. Cuando una de las partes se entere de que tal o cual magistrado estaba señalado para integrar otra de las Salas, que no es la que le corresponde, hará incidente, diciendo que el Tribunal estaba desintegrado cuando resolvió su asunto.

También puede ocurrir que haya excusas para ir a integrar otra Sala y entonces habrá necesidad de llamar al Magistrado suplente.

En resumidas cuentas la reforma sólo es buena en cuanto establece los magistrados suplentes en vez de los conjuces legos.

El problema es más hondo de lo que parece. Hay que pensar que los Tribunales se rigen por la misma organización de hace 70 años y el trabajo ha aumentado en un setenta y cinco por ciento.

No ha habido, pues, el suficiente estudio, al disponer que los magistrados pueden estar bailando de una Sala para otra, porque eso es, sencillamente, consagrar el don de la ubicuidad.

Desde las barras del Congreso (Anotaciones de un oyente)

Lluvia de memoriales.

a) De los deudores:

Le piden al Congreso que no lo sabandonee y que no se limite a sólo fijar un tipo de interés bajo porque ello sería contraproducente: sería convertir cada deuda en una ejecución; que se tome alguna medida defensiva, aun cuando sólo sea la prórroga de la Ley Ortiz por uno o varios meses.

Claro! Eso hemos venido diciendo nosotros: hasta ahora los prestamistas, muchos de ellos

usureros, venían prorrogando indefinidamente las obligaciones. Su interés consistía en no ir a la ejecución jamás, en que el pago no se realizara nunca, para estar explotando el pingüe y jugoso negocio de los altos intereses, pero ahora traídos estos al 6 y al 8%, ya ellos no encuentran atractivo en prolongar el suplicio del Tratado de sus deudores e irán directamente al más cercano juzgado o Alcaldía.

(Pasa a la página 8)

Mientras el Japón discute en Ginebra sobre el desarme, sigue avanzando en China

Mudken, 25.—Los japoneses sitiaron Tangku, en la boca del río Huen, cerca de Tientsin. Otro destacamento se prepara a ocupar Pamencong, cuarenta kilómetros al norte de esa ciudad. La ciudadela de Ningho, al nordeste de Tientsin, ha sido ocupado por tropas japonesas, que izaron en ella la bandera manchuriana.

Ginebra, 25.—El delegado Sato, hablando sobre la actitud del Japón respecto al desarme,

pidió a la comisión general que estudia este punto, que se tenga en cuenta la proposición presentada por los japoneses en diciembre sobre armamentos navales.

El delegado español Madañaga pidió la abolición de todos los barcos de guerra mayores de mil toneladas, diciendo con ironía que las cinco principales potencias tienen en conjunto 4.276.000 toneladas de barcos de esa clase.

EL PAPA ASISTE A MISA EN LA BASILICA DE SAN JUAN DE LETRAN.

Ciudad Vaticana, 25.—Por cuarta vez desde la firma del tratado de Letrán, Su Santidad el Papa salió hoy del Vaticano visitando la basílica de San Juan de Letrán, en donde asistió a una misa que fue oficiada por el cardenal Sincero, tras lo cual visitó la Scala Santa y el Sancta Sanctorum.

También asistieron a esa misa el ex-rey Alfonso de España, el presidente del Estado Libre Irlandés De Valera, un representante del gobierno italiano y otras personalidades, inclusive veinticuatro cardenales.

LA LEGISLATURA HALLA UNIFICACION DE LA IGLESIA LUTERANA ALEMANA

Berlín, 25.—Los dirigentes de la iglesia luterana han llegado a un acuerdo para el nombramiento de un obispo federal para Alemania realizando así la unificación de esta iglesia, tal como lo pidió Hitler. El Obispo federal deberá reunir 3

condiciones: ser Nazi, tener la confianza de Hitler y ser electo por mayoría.

Poona, 25.—Gandhi está muy débil, pero su corazón funciona perfectamente y su pulso es normal.

ALARMA EN LOS CIRCULOS CATOLICOS MEXICANOS POR LA CAMPAÑA ANTI-RELIGIOSA QUE SE LLEVARA A CABO EN LAS ESCUELAS.

México, 25.—En los círculos católicos ha causado gran alarma el anuncio de que el ministro de educación ha introducido un manual anti-religioso para uso en todas las escuelas primarias y nocturnas.

APARECE UN PRESUNTO SUICIDA.

Westpoint, N. Y., 25.—El cadete John S. Conner, de la Academia Militar, que había desaparecido el domingo en la noche, rumorándose que se había suicidado, ha sido encontrado sin novedad.

Ecos de los sucesos del lunes

Con motivo de los recursos de Hábeas Corpus interpuestos en favor de algunas de las personas sindicadas como comunistas, que el Poder Ejecutivo dispuso deportar, el señor Secretario de Estado en el Despacho de Justicia Licenciado Pacheco, cambió impresiones con el señor Presidente de la República.

Hoy mismo conocerá la Corte del informe de dicho funcionario. El Lic. Pacheco se limitó a transcribir la exposición de los motivos que obligaron a dictar el decreto de expulsión, los cuales redactó

el propio señor Presidente de la República.

El caso del señor Palacios

Ayer tarde resolvió la Corte el recurso presentado en favor del señor Palacios, que a esas horas ya estaba en territorio panameño. La resolución fue desfavorable.

Habeas Corpus de Helio Masis Loaiza.

Para conocer de la detención de éste, la Corte dirigió nota al señor Juez Primero del Crimen de esta provincia;

(Pasa a la página 6)

Con motivo de una pensión a que obliga la gratitud nacional

(Continúa)

El héroe cuya vida vamos a seguir fue el fruto de esta unión. La que no alcanzó la felicidad completa por la prematura muerte de la señora Dominga Albarracín, acaecida cuando nuestro héroe era un niño.

Después de la muerte de su esposa, Alejandro Valle Riestra pasó a España y Antonio, su hijo, permaneció en el Perú hasta que, siendo un joven ya, decidió marchar a Europa en un buque de guerra francés, con el doble fin de reunirse a su padre y dedicarse a la marina. En el transcurso de trabajo veremos cómo se cumplieron los deseos de Antonio Valle Riestra.

El medio ambiente.—Los hombres.

Los primeros pasos de las repúblicas hispano-americanas fueron deplorables. Acostumbrados a dejarse gobernar, no tomando parte en los regímenes administrativos y gozando la molición de las costumbres vireynales, cuando nuestros abuelos pretendieron caminar solos, no lo supieron hacer. Y vino una época de pasiones, de caudillaje criollo, en la que no se luchaba por ideales políticos sino en torno de los hombres.

De esta niñez descuidada, de este andar vacilante, de los continuos tropezones de estas pequeñas repúblicas, resultaron cojeras morales, raquitismo de ideales, desarrollo estancado, anemia, debilidad, pobreza.

Tal es el cuerpo de un hombre enfermo al que se ha aplicado reactivos poderosos: agonizábamos de resultas de la droga lebertadora.

La lepra revolucionaria atacó Centro América, como a casi todas las nuevas repúblicas americanas. Concretémonos a tratar los mediados de siglo pasado.

A fines de 1849, gobernaba los destinos de Costa Rica Don Juan Rafael Mora, quien, conforme a la Constitución del país, se había encargado del Poder Ejecutivo, como Vicepresidente que era de la República, debido a la renuncia del General José María Castro, quien desinteresadamente dejaba la silla presidencial en vista de la oposición que hacían a su gobierno ciertos elementos del país, oposición manifestada abierta-

El Capitán Antonio Valleriestra y Albarracín

Un héroe costarricense nacido en el Perú

Por el Alférez de Fragata F. ROMEFO

mente por las conspiraciones de Heredia y Alajuela.

Don Juan Rafael Mora no gozó de una beatífica paz en el desempeño de su cargo provisional; todo lo contrario, se le atacaba duramente, a tal punto que vióse precisado a renunciar también la Presidencia. No aceptada la renuncia por el Poder Legislativo, continuó su período provisional hasta mayo de 1853, fecha en que practicadas las elecciones, resultó favorecido por la voluntad de sus conciudadanos, empezando su período presidencial de seis años.

En Nicaragua la crisis política era más aguda. En 1854 se habían presentado dos candidatos a la Presidencia de la República: Don Francisco Castellón, candidato leonense y Don Fruto Chamorro, granadino. Electo el segundo, pretendió, al término de su período, prolongar su gobierno de dos años por cuatro más; y surgió la guerra civil, quedando Nicaragua en situación azas dificultosa, ya que al mismo tiempo que Chamorro era Director Supremo reconocido por la Asamblea Constituyente, Castellón era Presidente de la República por decreto de la Municipalidad de León, que lo reconocía como tal y que, además, declaraba facciosos a los que sostuvieron a Chamorro.

Desencadenada la guerra civil se cometieron los mayores excesos por ambas partes, pero todo hubiera terminado por aniquilamiento si la intervención de Byron Cole y William Walker no hubiera hecho tomar a la lucha política un carácter internacional.

William Walker, ciudadano norteamericano, nacido en Nashville (Tennessee) el 8 de mayo de 1824, fue una figura por demás interesante.

Graduado en la Universidad de su ciudad natal a los 14 años de edad, estudió leyes, se recibió de abogado y luego hizo estudios sobre medicina en Edimburgh y Heidelberg.

Hombre extremadamente ambicioso, dotado de una inteli-

gencia clara, de una audacia extraordinaria y de un alma valerosa, no se contentó con los títulos profesionales que había adquirido y después de practicar y ejercer su carrera de médico en Philadelphia, ingresó en las filas periodísticas de New Orleans. Emigró a California en 1850; siguió allí sus trabajos diáristicos y volvió luego a su ciudad natal a ejercer abogacía.

Pero este género de vida no era para un hombre del dinamismo de Walker, y en 1853 da el primer paso formal hacia la realización de sus ambiciones. Walker batalla en las filas esclavistas de la Unión y deseoso de conquistar Baja California y el Estado de Sonora para el partido esclavista.

Venciendo mil dificultades, con el valor y el tesón que lo acompañaron toda su vida, reúne una fuerza de aventureros y desembarca en territorio mexicano, proclamando, el 8 de enero de 1854, república independiente a los dos estados nombrados, de la cual, por supuesto, él era Presidente.

Pero esta vez Walker no consigue triunfar. La miseria en que se hallaba y los ataques mexicanos lo obligan a abandonar la empresa y regresa a California donde reanuda sus trabajos en los diarios.

Ya en este tiempo el *Coronel Walker* era un tipo popular. El juicio que, a solicitud del Gobierno Mexicano, se le siguió por infringir las leyes internacionales, lo habían hecho célebre. Los debates de la Corte fueron públicos y muy concurridos y el veredicto de absolución fue recibido jubilosamente en su país.

El fracaso de esta empresa no abatió a Walker, quien, unos meses después de su enjuiciamiento salía con 56 compañeros de aventuras hacia Nicaragua, aparentemente a colonizar regiones del Istmo, pero, en realidad, en auxilio de Castellón, quien se había entendido con Byron Cole—socio de Wal-

ger— respecto a ayuda extranjera para sostener su lucha contra Chamorro. La partida de la expedición de Walker tuvo lugar el 4 de mayo de 1855.

Hombre culto, inteligente, audaz y experimentado por sus empresas anteriores, cuando Walker llegó a Nicaragua se dió cuenta exacta de la situación. Vió la indecisión de Castellón, apreció la figura de Muñoz, justipreció la miseria reinante y se dió cuenta que con tacto y el apoyo de su "Falanje Americana", podría llegar a ser dueño de Centro América.

La historia de sus campañas de cinco años ses interesantísima y hace sentir por este hombre, al mismo tiempo que desprecio, admiración. En su persona se abocan el soldado humanitario que respeta la vida de los enemigos enfermos y el impulsivo que ordena fusilar a un compañero de armas por un acto de nimportancia; el fino y casi romántico cantor de la flora ecuatorial y el fariseo que invoca "la ayuda de Aquél sin cuya asistencia todos los esfuerzos humanos no son más que ligereros globulillos de un ma ragitado y borrascoso" para llevar a feliz término la obra más oprobiosa: esclavizar un pueblo.

Este hombre, de tan complicada psicología, expresaba en sus memorias las hermosas ideas de moralidad social que siguen, mientras que atropellaba todo decoro internacional; y los que habían estudiado la legislación de California—no las imperceptibles leyes hijas de las pasiones de partido o del impuro interés, sino las que moralizan a la sociedad y forman sus hábitos—puede expresar la capacidad y asiduo trabajo de Parker Crittenden...

Sus proclamas son vibrantes. Sus memorias llenas de interés y colorido; exentas de toda jactancia. En todos sus escritos se halla siempre un sello de tristeza que también había en su rostro. Un retrato de la época nos lo muestra con una frente muy amplia, cabello ondulado y muy finas en general y, bajo unas cejas pobladas, ojos pequeños de un mirar profundo y casi triste.

(Continuará)

El Dr. Valverde V.

AVISA

a sus amigos y clientes que trasladó su despacho, del Almacén Robert 125 varas al Este.—Teléf. oficina 4174

Notas de San Antonio de Belén

«La República»

Este nuevo diario ha sido recibido en esta localidad con marcadas muestras de simpatía, toda vez que su lectura está inspirada en un sentimiento de seriedad periodística, poco en uso en esta patria chica.

Ya nuestras gentes se han acostumbrado a su lectura y la demandan todas las tardes.

Que esa nueva Empresa crezca y florezca para el bien de la comunidad costarricense.

Distinguida paciente.

Delicada de salud ha estado desde hace algunos días Doña Rosa de Zamora, lo que ha mantenido a su estimable familia y sus muchas amistades en constante preocupación. Dichosamente y gracias al cuidado de los Doctores Berrocal, la dolencia se ha atenuado y esperamos que su completo restablecimiento venga muy pronto.

Turno.

Para sufragar los gastos de la fiesta patronal, cuya fecha se aproxima, hicieron el domingo último unas rifas en el salón de Catecismo; de su resultado según se nos ha dicho, se encuentran satisfechos sus organizadores que consideran este hecho como demostración de la buena voluntad del pueblo que contribuye siempre a pesar de la mala situación.

El España.

En busca de nuevos triun-

CRONISTA

Curación radical de las úlceras de las piernas, con el

ULCEROL

Preparado en el Laboratorio del Dr. J. Tarragó, Dr. en Farmacia y Ciencias Químicas de las Universidades de Madrid y Barcelona.

SAN JOSE, COSTA RICA

Calle Central, contiguo al Templo del Carmen

Teléfono 3835

Noche portorriqueña

El señor Quevedo, dueño de la estación radiodifusora «La Voz de Oro», dedicó la noche pasada a la isla de Puerto Rico. Ofreció el programa el señor Quevedo diciendo que era «un recuerdo emocionado a la patria ausente, a la que le hemos dedicado todas nuestras inquietudes y afectos». Luego se ejecutó el Himno Nacional de Costa Rica y el Himno Nacional de Puerto Rico. Habló seguidamente don León Pacheco, excitándonos a velar por Puerto Rico. Se ejecutó la danza borinqueña «Laura y Georgina». Habló después el joven Pagán Rodríguez, Delegado de Puerto Rico al Segundo Congreso Ibero-Americano de Estudiantes. Abrió su discurso con un fraternal saludo al pueblo de Costa Rica y muy especialmente a la nueva generación. Explicó la intervención de Estados Unidos en su país que ya tenía autonomía. Habló de la organización del movimiento autónomo, y terminó requiriendo el respaldo moral y material del pueblo de Costa Rica para esa jornada de valor. Ejecutáronse después «Lamento Borincano» y la danza borinqueña «Piedad».

Se cerró el acto con la marcha «Duelo de la Patria».

Magníficos resultados de la vacuna contra la difteria.

Nueva York, (CIS).—El Departamento de Salubridad de esta ciudad ha comenzado ya su campaña anual en pro de la vacunación de los niños para preservarlos contra la difteria.

Los centros municipales de las distintas barriadas han sido ya provistos de grandes cantidades de suero antidiftérico, y la campaña se lleva a cabo con toda actividad.

Las cifras dadas a la publicidad, demuestran claramente los resultados brillantísimos que se han obtenido hasta la presente por medio de la vacunación. Dichas cifras oficiales prueban que en 1903 murieron en Nueva York más de 2,000 niños; en aquella época se comenzó la campaña anual, y a esto se debe que en 1913, los niños muertos a consecuencia de la difteria fueran 1,200, en el año 1923 sólo ascendieron a 900, y el año pasado esta cifra bajó a sólo 212 muertes por difteria.

Esta última cifra, de acuerdo con el Departamento de Salubridad, es aun alarmante, ya que, según dicha rama de la Sanidad, si todos los niños son vacunados, la difteria llegaría a desaparecer por completo.

Terminación del nonflicto Colombo-Peruano

El mundo entero debe regocijarse de haber avanzado hacia el restablecimiento de la Paz. Por un lado el dinámico Presidente Roosevelt, con su elocuente mensaje invitando a las naciones a desarmarse y a cimentar una Paz firme y estable; mensaje que ha sido recibido con el beneplácito de todos los gobiernos.

Por otro lado, el cable nos ha traído la agradable noticia de que las naciones latino-americanas de Colombia y Perú, hermanas nuestras en religión, raza e idioma, están finalizando los arreglos tendientes al restablecimiento de una Paz verdadera.

Las antiguas Grecia y Roma tuvieron su época de esplendor y poderío. España tuvo también época en que el sol no se ponía en sus dominios. Los días de esplendor y poderío de la América Latina no han llegado todavía, pero estamos en el tiempo de ir forjando un poco una preponderancia de organización, cultura y progreso.

Eviquemos la memoria del libertador Simón Bolívar, que

murió soñando en conquistar la unión, paz y libertad de la América Latina. Que Colombia y Perú una vez concluido este conflicto, pongan su mirada cariñosa en esa zona en que estuvo a punto de estallar una guerra de incalculable proporción, zona apenas conocida por sus gobiernos, llevando las luces de la civilización, uniendo estas tierras por medio de carreteras y ferrocarriles con los centros de población, transformándolas de regiones poco pobladas en la actualidad, en verdaderos emporios de riqueza agrícola que sirvan para descongestionar los centros de población, donde la vida se hace difícil por el error de creer que no existe más territorio que las capitales y sus alrededores. Una vez alcanzado este triunfo, los vínculos de amistad se hacen más estrechos y alejan todo temor de otra guerra, fomentando el intercambio de sus productos, haciendo, en esta forma, a sus pueblos más felices y prósperos.

ZEPOL

Se harán nuevos ensayos para la producción de cebada

Nos informó el fabricante de cerveza, señor Ortega, que él ensayó, con buen resultado, la siembra de cebada. Es factible producir aquí la que se consume para la fabricación de cerveza.

De hacer facilidades a los que quieran emprender en esas siembras, el país contaría con un producto agrícola más de los que tienen demanda.

El propio señor Ortega proyecta importar semilla de España para hacer algunas siembras.

La cebada que se da en el país es un poco más grande que la extranjera y se da muy bien. Es un cultivo fácil y reproducible.

¿ESTA USTED SANO?

Examine periódicamente

**SANGRE
ORINA
y HECES**

Laboratorio

— de —

Análisis Clínicos

Lic. Carlos Viquez

Teléfono 4114

Frente a las Oficinas de las Compañías Eléctricas

Anúnciese en LA REPUBLICA

Opiniones con respecto a la moratoria

Un Diputado, don Luis D. Tinoco

El paso es muy grave. Puede ocasionar una paralización absoluta del crédito Beneficiará transitoriamente a los deudores que no tenían esperanza de salvación. Perjudicará a los que necesitan de ese crédito para salvar sus propiedades. Creo que vendrá el veto.

Un banquero. Don Jaime Rojas

No se ha enterado de los detalles de la ley. Como primera impresión cree que será de efectos desastrosos. Destruye el crédito que es el principal factor en la estructura de los negocios. Quien puede crear un buen crédito, tiene ya un capital aunque en realidad no tenga un céntimo. Sin crédito, todo el engranaje de los negocios se vendrá al suelo.

Un comerciante. Don Luis Martínez A.

Es mala la ley. Personalmente a mí me beneficia: tengo deudas. Pero entraba más y más al comercio que ya casi no puede desenvolverse. Moratoria y emisión siempre son malas.

Un hombre de negocios. Don Gilberto Saborio

No se ha enterado de detalles. Como principio toda moratoria es mala; más ahora que está orientándose la confianza. El 50 por ciento de la crisis actual se debe al factor confianza. Si se ahuyenta todavía más, llegaremos al desastre.

Un chico del bolsín

Siendo como es, sólo para las deudas internas, es buena: dará un respiro a los deudores y pueda que los salve. Para nuestros negocios particulares, mala. Cada día se esconde más el capital.

Un empleado de Gobierno

La bendición, amigo, la bendición del cielo. Ya nosotros no resistimos más. Los giros vendidos, con grandes descuentos, reducen nuestro miserable sueldo, en una tercera parte. Ahora no habrá que descontarlos tan ligero, porque no existirá la amenaza del prestamista de embargos.

Quiera Dios que a D. Ricardo no se le ocurra vetarla.

Un empleado de comercio

Mala, pésima: Cada día habrá menos negocios. El capital se oculta. Las casas no pueden trabajar porque se le cierra el crédito. La medida será contraproducente.

No valoricemos las monedas sino los hombres

Mi carácter resuelto y definido nunca me ha permitido venir con los remedios y las medidas a medias, que no atacan los males en su base sino en la apariencia o en la superficie.

No se quiere creer que la crisis actual del mundo se debe, mucho más que a razones económicas o materiales a una cuestión de educación y de sentimientos de los hombres.

Nada ganamos con regímenes con el sistema mejor, como lo es en teoría el que yo llamaría democrático-socialista, mientras no desterremos del alma del hombre el egoísmo, la injusticia y la maldad.

Es verdad que el mundo en muchos aspectos se ha mejorado y ha dejado en el camino de los siglos muchos prejuicios y malas pasiones; el caso de Gandhi es elocuente: el mundo está pendiente de si come o no, de si vive o no, lo que, en épocas pasadas, habría pasado inadvertido. Pero todavía, por desgracia, una falta de equidad preside el mundo: pequeños grupos de privilegiados, rodeados de todas las comodidades y riquezas reinan tranquilamente sobre grandes mayorías que mueren de hambre.

Es menester un poco de justicia para emparejar las cargas y que los pobres y explotados se instruyan y se unan, porque ignorantes y desunidos serán la presa fácil de los privilegiados.

Es visible que los grandes economistas y técnicos piensan que este desbarajuste y esta crisis se arreglan con medidas artificiales, con cataplasmas. Pues no se les ha ocurrido que todo se soluciona con valorizar la plata? El oro fue el ídolo ante el cual, por muchos siglos, se arrodillaron los hombres. Por este motivo o por el otro, el oro pasó de moda y ahora se quiere entronizar la plata, dándole un valor ficticio. Muy bien; pero mientras el problema no se estudie profundamente y se le busquen las soluciones humanas, la plata también declinará y en tonces, a qué metal volveremos los ojos? Al cobre, y después? y después aún?...

No, ese no es el camino, ese no es el sistema, ese no es el remedio. En lugar de valorizar metales valoricemos al individuo haciéndolo más culto y más bueno, y la humanidad habrá ganado la batalla contra las fuerzas del mal.

Constantino Albertazzi.

23 de Mayo.

Salubridad solicita a Fomento la construcción de dos cañerías

Los vecinos de Naranjo cuentan con algún dinero para ayudar a esa obra.

El señor Secretario de Salubridad, Dr. Nuñez, estuvo ayer tarde en la villa de Naranjo, donde dictó una conferencia, siguiendo el plan que se ha impuesto, de visitar todas las poblaciones del país, a fin de solicitar el apoyo de las autoridades y de los vecinos en las campañas sanitarias.

Se encontró con que hay una prolongación de la villa, formada por gentes pobres, mal acondicionadas y sin agua potable. También hay una población cerca, llamada El Hoy, donde no cuentan con buena agua.

Para ver de solucionar esa situación se dirigió hoy mismo a la Secretaría de Fomento, solicitando la construcción de esos dos ramales de cañería, que no demandan una gran inversión. Los vecinos tienen unos fondos, que ofrecen para hacer menos grave el desembolso del Estado.

Dice el señor Secretario de Salubridad que el Estado debe velar porque los pueblos tengan buena agua potable, que esa debe ser una de sus funciones primordiales, ya que es también la forma de mejorar la salud pública.

Esta tarde visitará el Dr. Nuñez la ciudad de Santo Domingo.

Los delegados españoles al Segundo Congreso Ibero-Americano de Estudiantes, se fueron ayer

Ayer salieron por la vía aérea, con destino a Panamá los jóvenes delegados españoles al Segundo Congreso de la C. I. A. D. E.

Van a dar una serie de conferencias culturales en la vecina del Sur. Les deseamos mucho éxito y buen viaje.

Los señores Murray y Gutiérrez solicitan las rentas de la Sal y Casas Baratas para la construcción de la cañería de Puntarenas

La obra la calculan en setecientos mil colones y se pagaría en siete años

Ha comenzado el estudio de las propuestas para la construcción de la cañería de Puntarenas. Los señores Murray y Gutiérrez ofrecen dar la obra terminada por la suma de \$ 716,408.00, suma que se amortizará en siete años.

Para la amortización solicitan las rentas provenientes del impuesto de la sal y del conocido con el nombre de "Casas Baratas", que producen en

conjunto \$ 150,000.00 al año. Esta propuesta, que es una de las más bajas, reúne tres ventajas:

—Agua pura, en estado natural.

—Conducción, por terreno firme, en toda la extensión.

—Economía de \$ 442,000 sobre la propuesta inmediata, tomando en cuenta la diferencia por el concepto de las amortizaciones e intereses.

Los intereses del Rincón de Cubillos

Sr. Director de LA REPUBLICA

Ruego en nombre de los vecinos del Rincón de Cubillos dar cabida en su muy importante periódico al siguiente reclamo, que por ser de índole comunal mucho sabremos agradecer:

Honorable Corporación Municipal:

Entre los muchos desaciertos cometidos por las anteriores municipalidades, estuvo el de crear el impuesto urbano a nuestra calle, sin habérsenos dado, hasta el día, más que el servicio de alumbrado incandescente, y que, con todo, ha sido deficientísimo.

Quienquiera que tenga el gusto de darse una vueltecita por este barrio verá los primarios sirviendo de empujador a plantas que no dan ni uvas; los postes añadidos con pedazos de alfaja, que de nueve bombillas que hay a lo largo del trayecto, sólo cuatro están en buen estado y esto aprisionadas dentro de una red de telas de araña. Y como queda dicho es el único servicio que a trueque del gra-

vamen, se nos presta, pues el acarreo de basuras, inspección de higiene, limpieza de desagües y policía de seguridad, nunca los hemos tenido.

Nuestros reclamos, tan justos parecen quedar solucionados, si esa honorable Corporación se digna entrar en una nueva consideración del acuerdo a que ya hemos llegado en tiempos anteriores, que bien conoce la Intendencia y que a su tiempo fué pasado a la Secretaría Municipal, (Abol último) tendiente a que cada vecino haga su respectiva liquidación.

Debo de lamentar que, aun cuando ya se ha puesto el dicho acuerdo, para su discusión varias veces en la orden del día, se haya ido retrasando por no seguirse el orden cronológico en las discusiones de los asuntos propuestos a esa alta consideración.

Pido, pues, respetuosamente en nombre de los olvidados vecinos del Rincón de Cubillos, que se dé oídos a nuestro justo reclamo.

Por los interesados,

CRISTÓBAL BONILLA

LA REPUBLICA, el diario de más circulación

AL COMERCIO y al público en general

Hemos sabido que **dos Comerciantes del Mercado Central** que no quieren seguir favoreciendo al público, obsequiándole **Timbres**, se han dado a la baja tarea de propalar que el almacén del Timbre la Feria va a cerrarse.

Como esta especie es de todo punto **falsa y dañina** a los intereses de esta casa que en todo tiempo sabrá responder con su seriedad y garantía, en defensa de los intereses de los tenedores de Timbres, ruega muy encarecidamente al público, comunicar a esta oficina el nombre de las personas que propalan esas noticias tendenciosas y mal intencionadas, a fin de acusarlas por difamación ante las respectivas autoridades.

SOCIEDAD ANONIMA

TIMBRE LA FERIA

El negocio de absoluta responsabilidad, que cada día aumenta el prestigio que ha sabido darse por su seriedad y solvencia; y el **único** que siempre va adelante en su estilo, porque es el **único** que realmente favorece al comercio y al público en general.

NUESTRO MUNDO SOCIAL

Enfermos
De gravedad se encuentra la distinguida dama doña María Jiménez de Cabezas. Hacemos votos por su pronta mejoría.

También se encuentra muy enferma doña Dora Guier de Bustamente. Sentimos mucho la enfermedad de la estimable dama, y esperamos que recobre pronto su salud.

Mejor se encuentra la niñita Julieta Ortiz Borbón. Nos alegramos esperando verla pronto restablecida.

Guarda cama la señorita Irma Castro Rawson. Que mejore pronto tan bella enferma, son nuestros más vivos deseos.

Un poco mejor de salud se encuentra la encantadora señorita Lia Robert Luján. Un pronto restablecimiento, son nuestros deseos.

Enferma se encuentra la señora doña Dora de Tristán. Completa y pronta mejoría deseamos a la distinguida dama.

Viajeros
Por la vía aérea llegaron ayer a esta capital procedentes de Managua, los siguientes pasajeros: Carlos Bayer, alemán, Enrique Arceli, alemán, Julio C. Kellerbohn, alemán; María I. Kellerbohn; Dr. Daniel Moloy, americano. Procedente de El Salvador: William Henry Ryer, americano.

El sábado parten para Alemania en la motonave Caribia don Luis Siebe y señora y sus niñitas. LA REPÚBLICA les despide muy atentamente.

Para los Estados Unidos salen en fecha próxima el Dr. don Antonio Peña Chavarría y su señora esposa doña Margarita Chavarría. Un buen viaje les deseamos.

A visitar a su señora madre que se encuentra muy enferma, parte para Alemania, la señora von Koller. Al despedirla hacemos votos por el

pronto restablecimiento de su señora madre.

Para Matina partió don Oscar Gutiérrez. Una grata permanencia le deseamos.

Don Néstor Góngora, empleado de «LA COSTA RICA ELECTRIC LIGHT» sale para los Estados Unidos en viaje de salud. Esperamos mejor del todo el buen amigo.

De Aquiares, llegó a esta capital Mr. Stanley Lindo.

Fiesta de cumpleaños
Con motivo de celebrar ayer la fecha de su natalicio, la encantadora señorita Elsy Saborio Sartoresi, fue obsequiada por sus amistades con una fiestecita de confianza, a la que asistieron las siguientes personas: Olga Orozco, Zulay, Lilly y Eida Saborio, Felicia Mezerville, Cristina Zeledón, Marta Orozco, Teresita Terán, Hortencia Quesada, y los jóvenes, Jorge Daily, Fernando Bonilla, Johnny Guillen, Luis Bonilla, Marco Vinicio Jiménez, Mario Terán, Jorge Martínez, Hernán Cartín, Roberto Montero, Francisco Martínez, Edgar Saborio y Henry Saborio.

La fiestecita se llevó a cabo en medio de la más franca alegría, hasta las doce de la noche. Al enviarle a Elsy nuestras más sinceras felicitaciones, hacemos votos por su felicidad.

Té de Lino
Organizado por doña Lucía Baudrit de Fernández, y las señoritas Julita Gutiérrez Chamberlain, y Estrella Jiménez Moreno, el jueves 1 de junio, le será obsequiado un té de lino a la señorita Elena Gutiérrez Moreno, en la residencia de don Fabio Baudrit.

Fiesta familiar
Con carácter íntimo, pero con muy lucidos resultados, tuvo lugar antenoche una simpática fiesta en la casa de don Adolfo Baungartner y su señora esposa doña Eugenia Sáenz, en San Isidro de Coronado.

Dicha fiesta fue dedicada a



Señora doña **MARIA DE LOS ANGELES AGUILAR DE ROBERT**
Una de las más bellas entre las jóvenes señoras de nuestra alta sociedad.
La señora de Robert tiene bien conquistado el lugar preferente que ocupa por su exquisita cultura y por su bondad.

los jóvenes don Enrique Sáenz Huete, don Antonio Cruz Bolaños y don José Luis Cardona Cooper, con motivo de su reciente y brillante graduación, en virtud de la cual han obtenido su título de abogados.

J. PIEDRA C.
SASTRERIA AMERICANA
Para caballeros distinguidos
75 varas al Oeste del Parque Morazán (Avenida de las Damas)

Soto, señoritas Adelita Sáenz, Inés Jiménez H., Ofelia Sáenz y los caballeros Rodrigo y Hernán Sáenz Huete. Como se ve, pues, fue una reunión completamente familiar durante la cual reinó la mayor confianza y buen humor.

Té de cumpleaños
Con motivo de celebrar antier su cumpleaños la distinguida dama doña Enriqueta Bonilla de Ross, tuvo lugar en su casa un té al que asistieron doña Irma de Orozco, Grace Willis de Trejos, María Teresa de Rodríguez, señoritas Clementina Sánchez, Odilie y Graciela Cardona, y el joven Mariano Zúñiga. Renovamos nuestras felicitaciones a la señora de Ross, deseándole muchos años más de ventura.

Aniversario de bodas
Celebran hoy la fecha de su aniversario de boda, el caballero don José Rafael Peralta y su encantadora esposa doña Hilda Ulloa. Al enviarles nuestras más sinceras felicitaciones, hacemos votos para que su hogar se vea siempre lleno de dicha y felicidad.

Cosas de la vida
Extranjero en esta capital: Verdaderamente, señorita, la mitad del mundo ignora cómo vive la otra mitad.

Pero aquí en San José, no.

Próxima boda
Se ha fijado para el 24 de Junio, el día de la boda de la encantadora señorita Hortensia de Mezerville, con el culto caballero don Marcos Madriz Q. Al comunicar tan grata noticia, esperamos que el hogar que han de formar esté siempre lleno de felicidad.

La Academia de hoy en el Tennis Club.

Hoy a las ocho y media de la noche, tendrá lugar en el Tennis Club la acostumbrada academia de los jueves, amenizada por la Orquesta de los hermanos Prado. La cuota para caballeros de cincuenta céntimos, así es que el Tennis se verá hoy muy concurrido.

El baile del domingo en Alajuela.

En el Centro Internacional de Alajuela, organizado por el Club Los Arayanes, se verificará el domingo 28 de Mayo a las 8 1/2 de la noche un elegante baile, al que han sido invitados toda la sociedad Alajuelense y los clubs de ésta capital. No hay duda del buen éxito que obtendrá dicha fiesta, por el entusiasmo que existe. En la edición del lunes daremos la crónica de este baile.

Helados danzantes.

Igualmente en el Centro Internacional tendrá lugar en la tarde del domingo 28 de mayo, unos Helados Danzantes, en honor del Equipo Junior de la ciudad de Alajuela. Es de suponer que estará animadísima la fiesta.

Uno corrido en el Liceo de Costa Rica

Nos es muy grato publicar la nota de los aprovechados jóvenes de V Año que obtuvieron en el primer bimestre la magnífica nota de uno corrido. Además de los jóvenes que publicamos a continuación, hubo 15 alumnos que obtuvieron magnífica nota. Los alumnos de uno corrido son:

V Año A: Rodolfo Céspedes Fonseca, Federico Falcó Puig, Eduardo González Monge, Román Hugo Lamicq, Oscar Mainieri Ibarra, Eduardo Martín Valverde, Alvaro Montero Padilla, Fernando Revelo Sáenz.
V Año B: Alvaro Castro Jenkins, Hernán Cordero Zúñiga, Mario Echandi Jiménez, Alvaro Valladares Cruz.

V Año C: Nicolás Musmani Expósito, Luis Restrepo Ardón, Fernando Soto Escalante, Fausto Tanzi Corvetti, José Manuel Trejos Flores, Fernando Trejos Trejos, Rafael Angel Ulloa Ortega.

Como puede apreciarse por el gran número de alumnos distinguidos, el Liceo de Costa Rica ha alcanzado un nuevo triunfo. Felicitamos a los alumnos y al profesorado, deseándoles muchos éxitos.

Posiblemente no haya postores para la construcción de la carretera Río Grande a San Ramón

Los interesados en la construcción de carreteras, que han estudiado las bases para contratar los trabajos de la sección Río Grande-San Ramón, no consideran posible que se llegue a realizar esa obra, en la forma propuesta. Para la financiación de la carretera, se ofrece como garantía la suma total que el Banco Nacional de Seguros dá para la construcción de carreteras, de conformi-

dad con una ley especial; pero es tan pequeña esa renta, que el contratista tendría que esperar muchos años para recoger el valor total. Y como los contratistas del país no tienen recursos suficientes, tendrían que apelar al crédito, aumentando en mucho el valor de la obra, para la atención de intereses por un tiempo largo, caso de encontrar quién aporte el dinero necesario.

Las propagandas a favor de nuestro café y las cuentas de la Cámara de Cafetaleros

Con motivo de la erogación de ciento diez y seis mil colones que se ha autorizado para hacer propaganda en la Exposición de Chicago a favor del Café de Costa Rica, y que el hombre del 15,00 que con el fin de la Ley del Impuesto Consular, persona que tuvo ligada a las actividades de la Cámara de Cafetaleros, nos dijo: Resulta en extremo injusto que no se hubieran pagado del citado fondo las cuentas

que quedarán pendientes de la Asociación de Cafetaleros y que hacen un total de dos mil quinientos colones. La actividad de ese Cuerpo fué en extremo beneficiosa para el país y oficialmente se le había ofrecido auxilio a la misma, pero al disolverse la Cámara no se cumplió la promesa y han quedado sin cancelar cuentas diversas. Es de esperar que el asunto se solucione satisfactoriamente.

Timoleón Garro

el admirable humorista nacional, deleitará esta noche al público costarricense con una de sus mejores charlas, desde la poderosa estación radiodifusora "Philco".

a las 6 p. m.

como un homenaje a la mejor cerveza de Costa Rica, la deliciosa

Cerveza "Selecta"

Producto "TRAUBE"

OTTO HUTT CH.
Creador de Timoleón Garro, haciendo un homenaje de admiración y de cariño a la CERVECERIA TRAUBE.

Distinguidos visitantes

Ayer en la tarde tuvimos la honra de saludar en estas oficinas al Excmo. Dr. Gómez Restrepo, Ministro de Colombia, quien vino en compañía de su Secretario el señor Cas-

Movimiento diario

Hospital
Entradas: 33. Salidas: 49

Defunciones
Antonia Torres, 44 años San Francisco de Goicoechea.
Elbreck Reyes, 1 año 3 meses 4 días, Catedral.
Prudencia Arana, 70 años, Catedral

Nacimientos
Carlos, de Julio Alpizar y Graciela Castrillo.
Felicia, de Fernando Rodríguez y Clemencia Martínez.
Gladys, de Gladys Castro.
Jenny, de Roberto Taylor y Bertilda Castro.
Pablo, de Pablo Martínez y Lina Gutiérrez.
Cecilia, de Arcepeja Angulo Apú.
María Angela, de Joaquín Guillén y María Acosta.
Roberto, de Carlos Luis Díaz y Lidia Fernández.
Juan Bautista, de José Zúñiga y María Angela Fernández.
Elbreck, de Lidia Reyes.

Pasaportes
Nestor Góngora Umaña, para Estados Unidos.

Visaciones
Mary Lyerly, para Estados Unidos.

Correo, salidas
Domingo 28 a las 7 y 30 horas para Zona del Canal, Panamá, Colombia, (Vía Cartagena y Barranquilla), Curacao, Venezuela, Trinidad, Barbados por vapor «CARIBIA».
Domingo 28 a las 7 y 30 horas, para Estados Unidos, América del Sur, México, Canadá, Europa, Antillas, Asia, Africa por vapor «QUINQUA».
Domingo 28 a las 7 horas, para Centro América, por vapor «SANTA ELISA».

LA REPUBLICA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 3877

Apartado 1309

Directores:

ALBERTO QUIJANO QUESADA GUILLERMO ANGULO MARIN

LA CRONICILLA DE HOY

X
DIVAGACIONES

Aquí, en el amplio corredor de esta casa de campo, he estado cerca de una hora, solo, casi hasta sin mi pensamiento, oyendo la monótona canción de la lluvia.

He hecho lo posible por no pensar en nada, en abandonarme al arrullo monorrítmico del agua que cae tenazmente desde la tarde. En frente están las erguidas palmeras que custodian la entrada y la araucaria que lo mismo bendice con su cruz de esmeralda el beso quemante del sol que la caricia de la lluvia, y dentro duermen mis dos suaves capullos que cerraron sus ojos seguramente pensando mal de la lluvia que no las deja ir por flores a los prados vecinos.

Después de este rato de abstracción, me he sentido poseído de una extraña armonía interna, como esas viejas campanas, llenas de música litúrgica, en el amanecer de un Domingo de Ramos.

Mi compañera toca al piano un aire ligero que me hace recordar mis quejas contra la lluvia cuando no me dejaba acercarme a su ventana y aquí, en mi cuarto de trabajo, riman una canción de vida y de esperanza una hazada que conserva la tierra húmeda de la era y las incomparables "Vidas Paralelas".

Oh! quién tuviera todos los brazos y aun todos los cerebros que suponen los mil planes y los mil audaces pensamientos que se me ocurren, llegándome en tropel, en esta noche sonora, embriagado con esa música del piano y con la canción de la lluvia que adormece a las palmeras y que hace cosquillas a las rosas.

Abajo, las eras cómo saludarán el agua con su fiesta de hojas verdes y tiernas! Y al conjuro de esta sensación extraña, cómo renace mi panteísmo y cómo me explico al inefable de Asís haciendo camaradería con la libélula, y el río, y la piedra y la flor: si apenas me siento esta noche hermano menor de esa araucaria!

Ah! pero mañana, como ayer y quizá como siempre, el viaje a la ciudad que significa la mezquina lucha con los hombres en pugilato cruel, y la malicia, el dolor y el rencor; y volver por la tarde acá, ya no a sentirme hermano de la rosa y la palmera sino como enfermo que llega a pedirles el remedio de su perfume y su mutismo, mientras luchan en el pecho todos los impulsos, hacia arriba y hacia abajo, y siguen en el cuarto de estudio, rimando su canción de vida y de esperanza, la hazada y libro de Plutarco.

Urasima.

La reunión comunista de anoche en Heredia

Como lo anunciamos exclusivamente en nuestra edición de ayer, anoche se efectuó en Heredia, una reunión comunista a la que habían prometido asistir afiliados de San José y Alajuela, pero que no lo hicieron debido, según dicen ellos, porque lo impidieron las autoridades.

Durante el día había circulado una hoja suelta, invitando a la reunión y en los cartelones del club se la anunciaba para las siete y media de la noche.

En las primeras horas, se notaba algún movimiento frente al club. Varios grupos conversaban en las esquinas adyacentes; nos acercamos a uno de ellos y preguntamos si eran comunistas, nos contestaron que no, que, al contrario, que estaban ahí dispuestos a impedir, ayudando a las autoridades, que se alterara el orden.

Los comunistas de San José y Alajuela eran esperados de un momento a otro. Pero no llegaron se corrió la especie de que había habido presión de las autoridades para impedirlo. En la Comandancia se nos aseguró que eso no era cierto.

Entonces se cambió el escrito de la pizarra. Cuando el cronista de este periódico quiso acercarse a leer lo que decía el nuevo, fué rodeado completamente por un grupo de comunistas y no pudo hacerlo porque uno de los directores del movimiento, descolgó la pizarra y la volvió contra la pared. Ante esa actitud, tuvo que conformarse nuestro cronista, y esperar mejor ocasión, que al cabo llegó para enterarse del escrito, decía así:

<CAMARADAS>

«La libertad de pensamiento no existe, la de prensa tampoco, no nos quejamos, ya los desenmascaramos. Protestamos contra la canalla opresora pero ya llegó la hora de la verdadera emancipación...»

El cronista se quedó pensando que esos hombre si darían libertad, como lo demostraban al impedirle leer el escrito...

Por fin, a las ocho y media alzaron tribuna; habló el joven Edgar Ferreto. Atacó al Gobierno por la expulsión de Betancourt (?) y Braña; dijo que, mientras los criminales del Bellavistazo, se paseaban encantados por las calles de San José, el Gobierno declaraba indeseables a estos hombres y los expulsaba del país.

Luego ocupó la tribuna un joven Zúñiga para explicar por qué no habían acudido los compañeros de San José a Alajuela. Dijo que ahora los oprimían pero que, opusiera quien se opusiera, don Ricardo Jiménez o su sucesor, ellos irán sin echar pié atrás, de rechamante al triunfo.

Al terminar su corto discurso el joven Zúñiga, se disolvió la reunión. Habría en total, unas cincuenta personas.

Ahora quiere dar las gracias al redactor de este diario, por la distinción que le hicieron tres guardias de corps comunistas, al hacerle compañía por todas las calles de la ciudad de Heredia que él recorrió. No merece tanto su humilde persona. Iba pensando que quizá se la harían por haber tenido la curiosidad de acercarse a oír lo que decían.

El redactor no cree en el régimen capitalista actual; no cree que vivamos en el Paraíso Terrenal; pero tampoco piensa que hay que recurrir a esos medios extremos para alcanzar la máxima ventura.

Este humilde periodista pertenece a un partido que está trabajando seriamente, con estudio profundo; ya llegará la hora en que este partido exponga su programa, explique sus ideas y demuestre que la utopía comunista nos traerá mayores males que bienes.

Don Gerardo Sáenz, Contador Mayor, nos habla sobre los Almacenes

de Depósito

Cuando se trataba de formular los proyectos de ley, sobre protección a la agricultura, don Gerardo Sáenz Gutiérrez, Contador Mayor de la República, fue uno de los que intervinieron con mayor empeño. El tenía puesta su mirada en el interés de los pequeños agricultores y pensaba que bien podía sacrificarse el Fisco un tanto, para estimular a los pequeños productores. Que nada convenía tanto como aumentar la producción nacional.

Ahora que el señor Secretario de Fomento, Lic Cortés ha tomado la iniciativa para convertir en realidad la de los almacenes de depósito, — de los cuales se viene hablando desde el año catorce, sin que hasta la fecha haya construido uno sólo, — creímos del caso oír a don Gerardo.

—Digna de todo encomio, nos repuso al interregarlo, es esta iniciativa del señor Secretario de Fomento. Los almacenes de depósito constituyen una necesidad que desde años se viene sintiendo en todo el país. Son el complemento de las leyes sobre protección a la agricultura que se dictaron recientemente. Los beneficios de esas leyes no se han aprovechado en toda su extensión, por la falta de estos almacenes de depósito, encargados de librar al pequeño productor de las garras del acaparador.

Hay que saber que el Estado se ha desprendido, — en tiempos tan inoportunos como los actuales, — de una parte principal de sus entradas fiscales, al dictar esas leyes protectoras para la agricultura. El arroz ocupaba el segundo renglón como renta fiscal; era uno de los productos que constituían una de las entradas importantes; se importaban en gran escala. La alza de los aforos y el aumento de la producción nacional, ha disminuido o terminado con la importación de ese producto que se cosecha admirablemente en varios puntos del país.

Ecos de los sucesos del lunes

Viene de la Primera Página

y dicho funcionario contesta razonando los motivos habidos para el arresto provisional, basado entre otras cosas que dan mérito, en los datos del señor Director de Policía.

Respecto de las averiguaciones para dar con el autor de la muerte del policía Rivera, se está en buena pista.

La Corte considera que el decreto de expulsión de esos extranjeros fue dado de acuerdo con las leyes vigentes y en consecuencia no cabe el recurso de Habeas Corpus.

La legalidad o ilegalidad del decreto no puede ser objeto de discusión mediante un recurso de esta clase. Sería objeto de otra gestión de parte de los interesados.

Contra Mora no hay nada

Son muchos los recursos de Habeas Corpus interpuestos con motivo de los sucesos del lunes, atribuidos a los comunistas.

En el caso del líder señor Mora Valverde, se desechará la gestión, porque según informó la Dirección General de Detectives no hay ninguna orden de captura contra él.

El recurso de Habeas Corpus y los gobiernos de orden

Según comentaba el señor Presidente de la Corte Suprema de Justicia, con uno de sus subalternos, — refiriéndose a estas cuestiones, — el recurso de Habeas Corpus resulta cuando existe un Gobierno de orden; pero es ineficaz cuando el Gobierno no es de orden.

En Inglaterra sólo existe una prescripción: «Todo inglés es libre» y se goza más de las garantías individuales que en otros países que contienen legislaciones de largos articula-

dos, sobre las tales garantías.

Aquí se ha tratado de reservar los recursos de Habeas Corpus a casos especiales, porque se abusa de ese recurso. Los Magistrados están recargados de trabajo y a veces tienen que dedicar mucho tiempo a la resolución de recursos que no proceden.

El decreto de expulsión de los comunistas

«La Gaceta» de hoy publica los Decretos número 3 y 4 relativos a la expulsión de los señores Rómulo Betancourt, Adolfo Braña, Carlos Herrera, Juan José Palacios, Francisco Blandón, y Juan Vasconceri. La disposición referida tiene por fundamento que «la tranquilidad pública exige que no se dé asilo a elementos indeseables que constituyen un peligro para la seguridad del Estado».

En cuanto al señor Braña, cuyos parientes alegan que es casado con una señora costarricense, parece haber resultado que la nacionalidad de dicha señora es cubana, con lo cual pierde Braña el derecho que le otorga la ley a los extranjeros casados con costarricenses.

Otto Hüt y La «Selecta Traube»

Esta noche, el conocido humorista Otto Hüt ofrece, desde la estación Philco, una charla fe tiva que como de costumbre, resultará del agrado de los muchos simpatizadores con que cuenta el chipisante Timoleón Garro.

Versará sobre un producto Nacional que cuenta con innumerables simpatizadores: La Selecta Traube y que dedica a su fabricante el conocido industrial don Rodolfo Traube.

De seis a siete, pues, estarán de plácemes los radiófilos de toda la República.

la demanda, sino que debe conformarse con entregarlos a quien tenga dinero disponible para adquirirlos.

Tiene que ser motivo de satisfacción que se piense ya en dar vida a los almacenes de depósito, porque es la única forma de garantizar al cosechero un precio justo.

En lo que no estoy muy de acuerdo es en recargar a los bancos del Estado ciertas actividades, por ejemplo, la administración de estos almacenes de depósito. Me parece que son organizaciones que se rigen por sistemas muy diferentes y que requieren personal diferente. Quizá el sistema de cooperativas daría mejor resultado. Que todos los pequeños productores, que han de entregar al almacén de depósito sus productos, formen parte de la cooperativa. Esa tendencia a recargar las directivas de los bancos del Estado con labores que no son propiamente bancarias, tiene que perjudicar a la postre. Lo que sucede, en este caso especial a que me refiero, es que no se ha formado una idea exacta de lo que son los almacenes de depósito ni de su funcionamiento. Se ignora que su organización exige mucho tecnicismo.

Pero, de cualquier suerte debemos celebrar que se disponga el señor Secretario de Fomento a poner en servicio los primeros almacenes. Así podrán obtenerse todos los beneficios que se buscaron al decretar las leyes sobre protección a la agricultura. Y repito, que esas leyes causaron la disminución de las entradas fiscales; la sola protección al arroz ha obligado una pérdida que casi puede calcularse ya en un millón de colones y es justo que se busque la forma de resarcir tales pérdidas. El único recurso, a mi juicio, es facilitando los medios para que el pequeño productor pueda aprovechar, íntegramente, su esfuerzo. Que se les libre de los acaparadores. Y esa es la función de los almacenes de depósito.

Las Compañías Eléctricas presentaron las bases para la contratación

de la Junta recibió y tiene en estudio, una copia del proyecto.

En sesión extraordinaria, convocada para mañana en la tarde, se comenzará a discutir el articulado. Posiblemente el asunto se discuta en varias sesiones. Pero hay ya una base para terminar esta cuestión que ha sido tan debatida.

UN RECUERDO

EL DR. DON TEODORO PICADO

El recuerdo cariñoso nos dijo que en esta semana había cumplido años de fallecido el Dr. don Teodoro Picado.

Nunca entonces será tarde para ofrendarle un pensamiento a su memoria y colocar sobre la tumba del amigo querido una corona de margaritas y de rosas.

El Dr. Picado perteneció a las clases humildes y pudo llegar a las elevadas, por su esfuerzo, por su voluntad decidida, por su valor moral.

Fué maestro, y por ello enseñó con el ejemplo.

Estuvo en Europa y de allá regresó con un título, el de médico.

Pero no lo tuvo para enriquecerse sino para servir a la humanidad.

Y llegó a puestos muy altos e hizo labor de investigación.

Sus últimos esfuerzos los consagró a la Jefatura del Ser-

Lea

LA REPUBLICA y Compare

Exhibición de una película de Costa Rica en el Teatro Variedades

A las nueve horas de hoy, en el Teatro Variedades, se pasó la película «Costa Rica pintoresca», que ordenó filmar la Comisión encargada de hacer la propaganda de nuestro café en la próxima Exposición de Chicago.

Las personas que asistieron a ese acto se muestran muy complacidas, pues se ha realizado un magnífico trabajo.

La película da una idea clara de las bellezas de nuestro país y también muestra algunos aspectos de la siembra, recolección y beneficio del café.

Don Ricardo Villafranca, uno de los miembros de la Comisión, saldrá a fin de la semana, llevando esa película.

LA REPUBLICA

El Lic. Salazar Oreamuno y «La República»

El Lic. don Carlos Manuel Salazar Oreamuno nos habló con gran entusiasmo, sobre el artículo del Lic. don Rubén Miranda H., que publicamos en la edición anterior.

Muy bien razonado, muy clara la expresión, y revela el dominio que tiene el estimado colega para tratar ese asunto de la farmaco-terapéutica de la materia coloidal, nos dijo.

Rara vez se encuentra en los diarios una sección científica y menos frecuente es que trate un asunto de esta importancia una persona tan versada y con tanta facilidad de exponer, como el Sr. Miranda.

Hay que aplaudir, nos dijo, esta iniciativa de LA REPUBLICA — que se caracteriza como un diario serio, — de recoger en sus páginas material científico.

Mezcla de combustibles

(De «The New York Times», de Nueva York)

El que los 24.000.000 de vehículos automóviles que hay en circulación en los Estados Unidos hayan de contribuir o a resolver el problema del combustible que resulta de la mezcla de gasolina y alcohol, es un asunto que está hoy sobre el tapete en Washington y que ofrece buen número de aspectos controvertibles. El proyecto de ley que trata de establecer el uso de un combustible mixto, con el fin de darle salida al excedente de ciertos granos, y al cual se le había dejado dormir en el regazo del Comité de Medios y Arbitrios de la cámara baja, será presentado nuevamente a la consideración del congreso, durante el actual período de sesiones, por su autor el señor W. E. Hull, diputado por Illinois.

Aun cuando los elementos que representan el punto de vista de los agricultores, elementos entre los cuales se halla el propio ministro del ramo, Sr. Enrique W. Wallace, abogan por que el poderoso ejército automovilista apoye este proyecto de auxilio de la agricultura, hay en Washington otros círculos que le oponen ciertas objeciones, y principalmente las de ser problemático el que la distribución comercial del combustible mixto pueda efectuarse de manera un poco costosa como la de la gasolina, y el ser también problemático el que sea tan adecuado a dichos vehículos como lo son los combustibles actualmente en uso.

Y no se ha echado en olvido tampoco el hecho de que los refinadores de petróleo puedan producir, como en efecto lo han producido, un alcohol derivado de tal aceite mineral y que puede emplearse, en vez del alcohol de granos, para mezclarlo con la gasolina. De modo que, lejos de beneficiarse, los agricultores, que consumen gran cantidad de gasolina, están en realidad expuestos a salir perjudicados teniendo que hacer uso de una mixtura en la que no intervengan para nada sus propios productos.

Alégase además que la gasolina tiene un grado de volatilidad inicial considerablemente superior y que, en ciertas circunstancias, durante el invierno, sería imposible poner en movimiento un motor en el que el combustible fuese una mezcla de alcohol y gasolina; que la gasolina sola, conteniendo, como contiene, mayor energía, puede hacer andar un automóvil una vez y un tercio tanto como lo haría la misma cantidad de alcohol; que en las mezclas de alcohol y gasolina tienden a separarse los componentes, y en consecuencia a perjudicar la acción del carburador; y que en determinadas circunstancias los combustibles que contengan alcohol pueden ser causa de corrosión en el depósito, la tubería y otras piezas del mecanismo de admisión del combustible en el automóvil.

Careciendo de la volatilidad especial de la gasolina, el alcohol, que sería el primero en producirse en el enfriado del motor, dificultaría el arranque. Por otra parte, el alcohol es higroscópico, esto es, tiende a

absorber el agua, y esta característica puede causarle perjuicios al carburador. El uso obligatorio de un combustible mixto de alcohol y gasolina traería consigo un cambio en la construcción de los automóviles, al punto de que habría que emplear distintos materiales de los que hoy se emplean en el depósito de la gasolina y la tubería. Verdad es que en los modelos actuales puede usarse el combustible mixto, sin que sea excesiva la dificultad causada por la corrosión de los metales del mecanismo de admisión; pero es seguro que los inspectores federales recomendarían el empleo de otros metales que no estuvieran expuestos a tal corrosión.

Tiene, sí, el alcohol una característica que se adapta extraordinariamente a los modelos modernos de motores de automóviles, y es la de ser antidetonante. Una mezcla de alcohol y gasolina en que la primera de dichas sustancias figure en un 15 por ciento, atenuará la detonación del combustible en una proporción equivalente a la diferencia que por término medio existe entre la gasolina especial y la ordinaria. La media diferencial entre los precios de ambas gasolinas es próximamente de un centavo de dólar por un litro y cuarto.

Tanto como lo que se refiere al aspecto mecánico. Lo que atañe al aspecto económico del uso de un combustible mixto de alcohol y gasolina le está dando mucho que pensar a la gente de Washington. Observan los peritos que al costo actual de la producción del combustible para los motores habría que agregar el de la producción del alcohol, así como el de su transporte y su mezcla con la gasolina, y de ahí la probabilidad de que los automovilistas tuvieran que habérselas con un combustible no sólo inferior en muchos aspectos, en cuanto a su acción, sino también más caro que el que ahora usan.

Los funcionarios federales conocedores del asunto indican que la situación acá es distinta de la que priva en los países donde se les obliga a los automovilistas a usar mixturas de alcohol y gasolina. Muchos son los decretos que en tal sentido hay en vigor en Europa y la América Latina. Entre los países que están sujetos a tales decretos figuran Alemania, Checoslovaquia, Austria, Hungría y el Brasil.

Todavía el famoso caso del craneo del sultán Mc Kwana

Londres, 24.—El craneo del sultán Mckwanna, potentado africano reverenciado por los nativos del Africa Oriental actualmente bajo el dominio británico, sigue siendo un obstáculo para el cumplimiento del tratado de Versalles, ya que no ha sido posible obtener dicho craneo a pesar de las investigaciones realizadas, para devolverlo a los nativos de conformidad con lo que el tratado dispone.

EMPRESA NACIONAL DE TRANSPORTES AEREOS

SERVICIO DE CORREO Y PASAJEROS INTERIOR

ITINERARIO TARIFAS

LUNES: Via Guanacaste. Puntarenas...	¢ 25.00
Nicoya, Santa Cruz, Tempisque.	
Liberia y Las Cañas	—Precio 40.00
MIERCOLES: Via Región de El General:	
San Isidro, ¢ 30.00.—Buenos Aires...	40.00
El Pozo, ¢ 45.00 y Puerto Jiménez...	55.00
VIERNES: Via Guanacaste. Puntarenas...	25.00
Las Cañas, Liberia, Tempisque, Santa Cruz y Nicoya	—Precio 40.00
SABADOS: Via San Ramón y Villa Quesada	

Para viajar cómoda y rápidamente use el servicio de correos y pasajeros de esta Empresa, que ha acortado las distancias que por muchos años han sido la pesadilla de los viajeros.

USE EL CORREO AEREO

Viajes expresos a opción del interesado

RAPIDO SEGURO ECONOMICO

PARA INFORMES: OFICINA FRENTE A «LA ALHAMBRA», Calle 2, Ave. F. G. No. 2

Por falta de apoyo económico no puede funcionar el Oratorio Festivo

Los Rev. Padres Salesianos, con el buen deseo de hacer algo por los niños que no tienen hogar, levantaron una construcción en San Francisco de Matarredonda, estableciendo un oratorio festivo y un dormitorio para los niños que no tienen casa.

Un señor regaló el terreno necesario y algunas otras personas ayudaron a la realización de esa obra.

Ya se cuenta con el dormitorio y también con la capilla y el teatro, que son los complementos para realizar la obra social que se intentó. Falta la cocina, que no puede ser de zinc y madera barata. También faltan los servicios higiénicos.

Sin embargo, ya han sido alojados allí, sin terminar el edificio, cinco niños.

Pero ha faltado apoyo económico; posiblemente la situación actual ha dificultado la ayuda, que en otras ocasiones no se ha hecho esperar, para estas iniciativas.

Ahora la superioridad de la Congregación ha llamado al Padre César que dirigía esta obra, para que vaya a Granada donde tiene un hermoso templo. Este sacerdote trabajó durante más de treinta años en Colombia, pasando de Medellín a Barranquilla, donde la Congregación tiene casas muy importantes.

Muy lamentable es que el Padre César se ausente y más aún, que no haya sido posible terminar la obra pía, que ha venido impulsando, con tenacidad apostólica.

Escasú a vista de pájaro

De la Iglesia.—Ya están concluyendo el trabajo de nuestra sacristía. Este trabajo ha estado bajo la dirección del competente obrero de esta localidad, don Luis Bustamante.

El señor Cura por este medio da las más expresivas gracias al pueblo y en general a todos aquellos que contribuyeron para dicho trabajo. Vaya también de parte nuestra una calurosa felicitación para el señor Cura y para la Junta Edificadora.

Mayordomo.—Hace algunos meses que falleció el mayordomo de San Isidro Labrador en esta localidad, don Ricardo León M., quien dejó gratos recuerdos.

Como ya se acercaba la fiesta del santo agricultor fue nombrado en reposición del señor León, don Juan Arias M., quien con muy buena voluntad aceptó dicho cargo el 15 de los corrientes.

Mes de Mayo.—Como de costumbre la Cofradía de Hijas de María están llevando a cabo, la devoción del rosario en el Mes de Mayo.

Dichos rosarios los canta nuestro Maestro de Capilla señor Herrera y las cultas señoritas Beatriz y Elvira Jiménez. Todos los días al terminar el rosario hay alguna niñita preparada para recitar a María Inmaculada en su bello altar. Estas niñitas las preparan, las cultas y estimadas señoritas, Virginia Herrera, Electra y María Isabel Echeverría.

El domingo 28 de los corrientes esta Cofradía celebrará su fiesta de costumbre.

Deseamos a dicha cofradía un buen éxito en su devoción y felicitamos a todo el personal que está tomando parte en la devoción a María Inmaculada.

De la Escuela.—El domingo último se efectuó en el Salón Escolar, una fiestecita dedicada especialmente a los padres de los niños de los primeros grados.

En dicha fiesta hablaron el señor Director de Escuela don Benjamín Herrera y las muy estimadas maestras de dichos grados, señoritas, Alicia Campos y Miriam Zúñiga.

Vaya nuestra cordial felicitación para tan simpáticas maestras y sus discípulos y también para el señor Director. Obras Públicas.—El lunes 22 dieron principio al arreglo del salón escolar, en donde esperamos ocuparán especialmente a hijos de este pueblo.

Esta obra se llevará a cabo gracias a la Junta de Educación y al señor Director de Escuela que se han preocupado tanto por esta obra de necesidad local.

Adelantamos nuestras felicitaciones para dichos señores y damos por este medio y en nombre del pueblo las más expresivas gracias al Gobierno.

Enfermo.—Es de sumo cuidado el estado de salud del señor don Manuel Protti M., lo cual deploramos sinceramente a la vez que hacemos votos por su pronto restablecimiento.

CORRESPONSAL

EL CENTRO COMERCIAL

Almacén de Abarrotes, Vinos,
Licores, Loza y Cristalerías.

Especialidad en
ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD

PRECIOS: LOS MAS BAJOS DE PLAZA

ALQUILAMOS:
Sillas, Loza y Cristalerías

Avenida Central Edificio propio

Tomás Fernández F., Prop.

Declaraciones de Baldwin sobre las gestiones para estabilizar la moneda

Londres, 24.—Baldwin declaró en la cámara de los Comunes que las potencias han venido tratando de los medios para estabilizar las principales monedas por el período de la conferencia económica.



DON DAVID NETKA,

Profesor de corte en sastrería, quien acaba de llegar de la vecina República de Panamá, y que piensa establecer una academia de corte en San José. Nuestro saludo de bienvenida.

EXPOSICION DE CHICAGO

“Un Siglo de Progreso”

A los señores productores y exportadores de café, de cacao, maderas y otros productos; a los señores industriales, y a todos aquellos que deseen que sus productos se exhiban en la Exposición de Chicago, se les ruega ponerse en comunicación con el comisionado don V. M. Yglesias, en su oficina en la fábrica de café SANTAMARIA, antiguo molino Victoria.

ROBERTO BRENES GUDIÑO
Secretario de la Comisión Pro-Exposición de Chicago

APOSTILLAS

Todo costarricense bien nacido tiene que ver con indignación los ya frecuentes choques entre la policía y los grupos exaltados de comunistas.

Las cosas comenzaron a agriarse desde allá, a mediados de la inmediata y pasada Administración. Se dijo entonces por el Gobierno, que en Costa Rica no se podían contener esos entusiasmos, porque la libertad entre nosotros había alcanzado una expresión real, vivíamos en una democracia en donde por encima del «credo» que rezan los católicos estaba el credo de la libertad, y en tal virtud era imposible amarrar las manos de quienes, aun, venían directamente contra la majestad de la ley, del régimen político vivido.

Así las cosas, lo natural era y es, el crecimiento de una idea de desorden, la juxtaposición que dirían los mineralogistas, de odios acumulados, por informalidad de salarios, por envidias, por derroches de dinero, rematados en posiciones desesperantes.

Las aguas turbias han venido desaguardo en la canalancha comunista, avida de fuerza, que es lo único que le falta.

Nosotros no vamos a desenfundar, ni siquiera una mala espada en las espaldas de los obreros, todos viriles, todos dignos, así los creamos, que azuzados por los dirigentes se le echaron encima a la policía en el último motín, teniendo ésta que hacer lo que hizo; repelerlos a como bien pudo.

Nos duele de verdad esta situación que pone horrosas congostas en los hogares de los proletarios, que no es precisamente la clase más maltratada en estas emergencias de hostes, que ya se hacen crónicos. Nos duele ver la niñez andrajosa y hambrienta que por las noches recorre la ciudad pidiendo un bocadito más para calmar su hambre. Todo eso no es como para compadecerlo, sino para remediarlo en cuanto tenga remedio y dependa del bien práctico que cada hombre cristiano lleve en su alma.

Pero no podemos dejar de protestar contra quienes, por la posición que ocupan, por su cultura y auto conciencia de su actuación de dirigentes, exaltan las masas, las empujan, las ilusionan hasta el colapso de un choque brutal y negativo.

Si no estuviese demasiado allá el motín londinense o el motín berlinés, etc., los traeríamos acá para comentarlos, y quién que haya seguido de cerca la monserja revolucionaria bolchevique, y sinceramente, bien entendido tendrá que la violencia no ha conseguido

nada, absolutamente nada, como no sea la hetacombe, desgraciadamente no de bueyes, sino de hombres y siempre del bajo pueblo, de los que ya llevan bastante con el sacrificio de su vida ambulante y misérrima.

Pero El Salvador no está en el boulevard y casi si al alcance de nuestra propia vista natural.

¿Qué fue de la horrorosa tragedia comunista de allá, que puso un luto universal?

No vamos a entrar en consideraciones, como no sean las estrictas, para el fin propuesto. Preguntamos: En aquel país hermano quienes fueron las víctimas de la revolución? Pues no precisamente los burgueses comunistas, los que escribían y vociferaban a diario, hambrientos teóricos de la causa. No fueron ellos; no fueron los ricachones; no los latifundistas; los que guardaban el oro en la entraña estéril de la caja de hierro. No; fue el pobrete agricultor; el pobrete comerciante; la flaca y trasnochada policía, a la que sacaron los ojos y destrozaron horriblemente. Y por sobre unos y otros—todos proletarios—plomo como el granizo del cielo, que cuando cae, lo que mata es el tomatal del sembrador en pequeño.

Pero no estaban en el fragor del combate fraticida los paladines; ellos, los que pudieron, se habían puesto a salvo, al otro lado de la frontera y no fue sino desde allá que se dieron cuenta cabal del efecto del viento sembrado.

Va a caer el veredicto de los sucesos del lunes, sobre los agitadores de una idea imposible en nuestro medio, que es tradicionalismo de orden, de respeto, de amor a las instituciones de la República.

Que se expulsen los extranjeros indeseables, juglares de la revuelta obrera y campesina, está bien. Pero que la República no se sienta a llorar sobre la desesperación de mil hogares que reclaman pan y vestido, mientras se sigue gastando en percal y tarlatana, gastos inútiles, innecesarios, que no se avienen con la depresión acentuada del momento.

ALDEBARAN

Pisos Limpios

ni polvo, ni pulgas,
ni malos olores —

limpiados con economía con

SANITAS

Almacén ALSINA

Josef Sauter y Cia.

SECCION RELIGIOSA

Esta sección que se publicará normalmente, ha sido encargada por LA REPUBLICA a persona cuya competencia ha de juzgar el lector, y que tiene la aprobación y censura correspondientes

HOJA DEL CALENDARIO

25 de mayo.—**La Ascensión del Señor a los Cielos.** San Gregorio VII, papa y confesor. «Acabados los cuarenta días después de la Resurrección, sacó el Señor a sus discípulos fuera de la ciudad al monte Olivete, y despidiéndose allí dulcemente de ellos y de su benditísima Madre, levantadas las manos en alto, viéndolo ellos, subió al cielo en una nube resplandeciente. Y de esta manera, abriéndonos camino para el Cielo, llevó consigo sus prisioneros e introdujo los desterrados en su reino, haciéndolos ciudadanos de los ángeles y domésticos de la casa de Dios. Y así como en este mundo nos ayudó con sus trabajos, así allí nos ayuda con sus oraciones, haciendo en

la tierra oficio de redentor y en el Cielo, de abogado. Porque tal convenía que fuese nuestro Pontífice, santo, inocente, limpio, apartado de los pecadores y hecho más alto que los cielos: el cual, asentado a la diestra de la Majestad, está allí presentando las señales de sus llagas al Padre por nosotros, gobernando desde aquella silla el cuerpo místico de su Iglesia y repartiendo diversos dones a los hombres para hacerlos semejantes a sí» (Fray Luis de Granada.)

«Oh Rey de la gloria, Señor de las virtudes, que subiste hoy triunfante más alto que los cielos, no nos dejes huérfanos; más envíanos el Espíritu de verdad que el Padre nos prometió.»

NOTICIAS Y COMENTARIOS CATOLICOS

Los recordatorios de René Bazin

La esposa del ilustre académico francés, René Bazin, que murió en julio del año pasado, hizo unos recordatorios, con las signientes líneas del espiritual académico:

«Muero en la fe más absoluta y más gozosa en las enseñanzas de la Iglesia Católica. Reconozco que sin la fe, sin la práctica de los Sacramentos y, sobre todo, de la Santa Eucaristía, no habría tenido este caudal de dicha y de paz, por el cual bendigo a Dios.»

También en el recordatorio figura el siguiente manojito de bellísimos pensamientos, sacados de las notas del Académico:

«¡Señor!, no os pido que os reveléis a mí por la dulzura de vuestra gracia, sino por la fuerza que me impedirá desfallecer. Caminemos, trabajando y rogando hasta el eterno perdón y la eterna alegría. Cuando se envejece, todo se va, pero Dios viene. Crearé en El hasta que le vea a El. He puesto mi fe en mis libros, porque la fe es una verdad, una belleza y un remedio para todo. Muy orgullosos de nuestra Iglesia y humildes de nosotros mismos. Toda mi confianza reside en estas palabras. He confesado a Cristo por mi Señor y para siempre. Que los míos, no sean solamente de vuestra amistad, ¡Dios mío!, sino de vuestra intimidad.»

Por qué el obrero se hace comunista.

El obrero que conoce perfectamente que en la asociación está su fuerza, ingresa en las filas comunistas o socialistas, que son el mayor peligro para el orden y la paz social, pero de lo cual no podemos quejarnos, porque el abandono de los más interesados en evitarlo ha sido la causa del desvío. A nosotros los católicos, nos cabe gran parte de la culpa del éxito de las predicaciones comunistas. Es necesario hundir el escarpelo en nuestro corazón aunque lo hiera, y ocuparnos de lleno en adelante de la educación moral y religiosa de esos pobres obreros, evitar que en las fábricas y en los campos se lea mala prensa difundiendo en su lugar la buena; establecer en aquéllas y en toda industria, la prolongación de la familia en que el patrono sea el padre y los hijos los trabajadores; que los hombres sean tomados no como elementos materiales de trabajo y producción, sino como personas dignas de nuestras atenciones y respetos, haciendo que sus esfuerzos se vean recompensados en la justa proporción».

Esto que se ha dicho por un diputado católico a los ca-

tólicos españoles, no es también aplicable a los católicos costarricenses?

Educación religiosa. «Si creemos de veras en el Cristianismo, la Religión cristiana deberá ser necesariamente lo más importante en la vida, debiendo ocupar un lugar preferente en todos los sistemas de educación que de verdad merezca este nombre... Es un grave error considerar que la educación ha de atender sólo a las facultades intelectivas del educando. La mayor parte de los grandes motivos de la vida apenas tienen que ver nada con la razón... Hago un llamamiento a todos los que profesan la fe cristiana, a oponerse a las fuerzas antirreligiosas que atentan contra las bases de nuestra vida nacional, y a infundir en ésta el vigor necesario para realizar los destinos que la Providencia ha confiado a nuestro pueblo» (Lord Irwin, Ministro actual de Instrucción en Inglaterra.)

Son más felices los incrédulos?

«Tal en otro tiempo pudo imaginarse que el hombre «emancipado» de las creencias religiosas, era más libre y vivía con más amplitud y felicidad que el creyente. No creo que pueda pensarse tal cosa en la actualidad, al menos por persona que tenga alguna información de lo que en el mundo ocurre. La miseria de la vida en Rusia, la sordidez, en otros países, de aquellos sectores sociales en donde han desaparecido las creencias religiosas, el plácido bienestar de las regiones donde se han conservado, destruyen por su base esa ilusión de la mayor felicidad de los incrédulos.»

RAMIRO DE MAEZTU

ODA DE FRAY LUIS DE LEON

Y dejas, Pastor santo,
tu grey en este valle hondo, oscuro
con soledad y llanto,
y Tú, rompiendo el puro
aire, te vas al inmortal seguro?
Los antes bienhadados,
y los agora tristes y afligidos,
a tus pechos criados
de Ti desposeídos,
a do convertirán ya sus sentidos?
Qué mirarán los ojos
que vieron de tu rostro la hermosura,
que no les sea enojos?
quien oyó tu dulzura,
qué no tendrá por sordo y desventura?
Aqueste mar turbado,
quién le pondrá ya freno? quién concierto
al viento fiero airado?
estando Tú encubierto,
qué norte guiará la nave al puerto?
Ay! nube envidiosa
aún de este breve gozo, qué te aquejas?
dó vuelas presurosa?
cuán rica tú te alejas!
cuán pobres y cuán ciegos, ay, ¡nos adejas!

Ordene sus TRABAJOS

A LA

IMPRENTA ALSINA

y quedará satisfecho por los precios y la calidad.

TELÉFONO 4190 - SAN JOSÉ

Angulo, Trejos y Cia.

S. A.

LECTURA PARA LOS OBREROS

Era una tarde ya al anochecer. Por los confines del horizonte descendía de la sinuosa cresta de las colinas una nube sombría, que, como hinchada y ascendente ola, iba invadiendo el valle. De todo el país de Charleroi, donde me encontraba entonces, tan pintoresco, tan poblado, tan alegre bajo los rayos del sol, hizo en pocos momentos un inmenso desierto negro, donde las llamaradas de las fábricas esparcían haces de fuego.

Ibamos a presenciar la colada de fundición de uno de los altos hornos; la llama que entre humos se precipitaba recta y chisporroteante a través de la boca del horno, alumbraba nuestros pasos. Llegamos allí; todo estaba presto. Se nos colocó en el fondo del cobertizo de la colada, fuera del peligro, bien a la vista, y el director dió la señal. Un obrero robusto, a fuerza de tremendos golpes, rompió el flanco del horno, y la masa del metal fundido, alba y esparciendo una lluvia de chispas de oro, se precipitó como un rayo por la abertura. A un grito del contramaestre, todos los obreros se pusieron en movimiento y corrieron al trabajo deslizándose como sombras entre el rojizo resplandor; ya separaban de su curso aquel río de fuego, ya le ponían di-

ques, ya le conducían a los surquitos de antemano preparados. Por sus rostros varoniles, ennegrecidos por el humo y el polvo del carbón, corría el sudor en abundancia; sus brazos desnudos, de abultados músculos, pasaban a través de las abrasadoras chispas, y las sacudían cual si fueran moscas. A veces, hallándose más cerca de nosotros, veíamos brillar en sus denegridos rostros el blanco de sus ojos o el esmalte de sus dientes al dibujar una sonrisa. Uno de ellos se plantó, y metiendo ligeramente su mano en aquella masa, la sacudió, arrojando el fundido metal en forma de perlas a nuestros pies, como se hace con el agua cuando se riegan las flores. Las señoras lanzaron un grito de espanto, y el obrero, sonriendo, volvió a repetir su experiencia. Yo estaba acostumbrado a este espectáculo, y mi pensamiento se apartaba de él para fijarse en aquellos pobres hombres.

Del horno alto pasamos a los hornos de cok, a los hornos de pudelaje, a los laminadores... Pero yo no veía más que una cosa, siempre la misma... Al obrero negro, derramando gruesas gotas de sudor por el rostro, pecho y brazos, comenzando la noche como nosotros comenzamos el día... y mientras su mujer e hijos duermen allá lejos, en su casita, él, velando, fatigándose, colando el hierro, soldándole, agarrando con sus grandes tenazas los rieles vomitados por el laminador, sosteniendo con vigoroso esfuerzo el rudo combate de la vida, siempre frente a frente de la muerte.

Esta vida se me presentaba de un golpe, tal como era, dura, áspera, dolorosa... «¡Pobres infelices—exclamé—qué vida de esclavos!...»

A esta palabra, que se me escapaba sin advertirlo, el director me apretó vivamente el brazo, y con voz sobrecogida y mirada llena de espanto: «¡Tenga V. cuidado—me dijo—le podrían oír a V!...»

El recuerdo de aquella noche y de aquella palabra sobre todo, no se me ha borrado en largo tiempo. Y de nuevo me viene ahora mismo que tengo que hablarlos del obrero.

(Continuará)

SOMBREROS
DE FIELTRO
ITALIANOS

VALENTINO Y ROYAL

ELEGANTES Y FINOS

Para caballeros de gusto refinado:

CORBATAS — FAJAS DE CUERO

CALCETINES — PYJAMAS — CAMISAS, Etc.

La Casa de las Corbatas

Artículos a precios de ganga, que ofrece

N. IEZZI
Avenida Central



Alineación definitiva de la Gimnástica.

Según supimos hoy, la alineación definitiva de la Gimnástica Española, cuyo primer equipo se enfrentará el domingo próximo al formidable cuadro chileno Audax, será la siguiente:

Ricardo González, (guardameta) Ricardo Barquero y Guillermo Coto (zagueros) Alcides Gutiérrez, Jorge Lozano y Chiseta, (medios) Jorge Flores, Guillermo Durán, Botellas, Quesadita y Sáenz, (delanteros).

El equipo nos parece muy bueno. Falta por saber si realmente está bien acoplado. De estarlo, los resultados de la lucha pueden ser lisonjeros para nuestro fútbol.

Debemos recordar que de los tres elementos extraños al equipo que alineará la Gimnástica, solamente Flores no jugó con estos compañeros en Honduras, pero este player del Buenos Aires consideramos que con uno o dos entrenamientos puede muy bien entenderse con su compañero de ala que será Pisote, con quien ya jugó en otra ocasión cuando el Buenos Aires sirvió para entrenar a los equipos que iban a enfrentarse a la Selección Argentina.

De lo que tenemos seguridad es de que el domingo próximo el duelo que se concertará en el Estadio, será emotivo y grandioso, un acontecimiento que hará historia en nuestros anales deportivos.

La renuncia de don Cipriano.

En la asamblea de representantes verificada el martes pasado, la Federación no entró a conocer sobre la renuncia presentada por su vicepresidente, don Cipriano Güell, por cuanto este señor no la había enviado por escrito. Se sustituyó únicamente a don Eduardo Garnier, nombrándose en su lugar a don Rafael Jiménez, reelecto para el puesto de fiscal que atendió el año pasado.

Nosotros queremos aprovechar esta coyuntura para que la Federación pase una comunicación firmada por todos los

representantes de los clubs, sin quedarse uno, excitando a este gran deportista cuyo celo y desinterés han sido desmedidos en pro del deporte, para que desista de su idea de no asistir a las sesiones federativas.

Don Cipriano, creemos nosotros, ante la petición conjunta y unánime de todos los miembros de directiva y de los representantes para que concurra a las sesiones, reconsiderará su actitud y probablemente vuelva al seno de la Federación, desde cuya presidencia laboró con tanto entusiasmo por los asuntos del deporte.

Todos los clubs y todos los jugadores están vinculados con don Cipriano y sienten para él gratitud y aprecio, y al hacerlo volver a la Federación se colmará un justo anhelo en el deportismo nacional.

Dejamos lanzada la idea, y esperamos verla realizarse y que tenga un éxito feliz.

Per aclamación, por gratitud, para demostrar al menos que el deportismo nuestro es sincero, y conciente, comple agotar todos los medios que existan para hacer concurrir a don Cipriano a las sesiones federativas.

Del próximo domingo en ocho jugará el Buenos Aires

Definitivamente arreglado quedó el juego del Buenos Aires contra el Audax para el domingo 3 de Abril.

Las opiniones recogidas sobre lo que constituye el equipo que nos visita, coinciden en reconocerlo como un formidable conjunto. El Buenos Aires también es otro conjunto, y ese partido promete, como el que veremos jugar a la Gimnástica emociones a raudales.

Después del encuentro Audax-Gimnástica, ya podremos formar criterio definitivo sobre las capacidades del equipo que nos visita, y entonces adelantaremos juicios sobre lo que será el cotejo siguiente, contra el Buenos Aires.

Se solucionaron las dificultades del Estadio

Hemos celebrado mucho que la Federación actual que con tanto acierto y tino ha iniciado sus labores, consiguiera solucionar el conflicto pendiente entre los clubs y el Estadio por la cuestión de los porcentajes que le corresponden de los partidos verificados anteriormente, conviniéndose en fijar la tasa para los futuros.

Este asunto del Estadio se estaba agriando y resultaba a todas luces injusto que no se les hubieran pagado esos porcentajes a los clubs, ya que

A cargo de INSIDER

estas entidades tienen que sufragar gastos fuertes y necesitan ayudarse con los porcentajes que les corresponden por los juegos efectuados en el Estadio.

Afortunadamente ya el problema presenta trazas de solución definitiva, a lo que estuvo siempre anuete el Sr. Administrador Liedo. Quirós quien

SECCION DE BOXEO

Alf. Ross pone fuera de combate a Joe Gans con un formidable knock out en el primer round de su encuentro estelar en la Academia Olimpia.

José Fallas, tras una pelea brillante, pierde por puntos a manos de Franklin Muñoz. El encuentro entre Lonhardy y Saborio es declarado tablas por los jueces.

Anoche, como es costumbre de la afición los miércoles, se reunió ésta en cantidad comercial en la Academia Olimpia, para presenciar la gran sorpresa que nos tenía reservada su infatigable empresario Mr. Gómez, a quien el deportismo rinde sus respetos.

Alf Ross, uno de los tres famosos boxeadores internacionales que la Academia Olimpia ha logrado hacer venir a Costa Rica de paso para Sud-América, nos presentó una de las peleas más definitivas de cuantas hemos presenciado aquí.

Baby Joe Gans, Campeón Peso Medio de Bocas del Toro, pesando una libra más y con una estatura igual al oranes que pesó 145, se lanza, tras corta espera en lucha de estilo y fuerza que de momento nos hace desvanecer nuestras esperanzas en Ross, quien recibe golpes y es tumado por el negro con una energía feroz. De repente, sin que hubiera tiempo de darse cuenta como y cuando, el oranes Ross, descarga una formidable izquierda al plexus de su adversario, haciéndolo medir la lona. El referee cuenta hasta ocho y Gans se levanta, su cara desfigurada por el dolor, para recibir el golpe final—otra izquierda corta sin ostentación—a la quijada, dejando al negro tendido y sin fuerzas sangrando fuertemente por la boca.

Prepárense, pues nuestros pesos medios para medirse en Ross.

El Semi-final entre José Fallas, 130 libras y el ídolo Franklin Muñoz, no resultó lo que se esperaba. El público aclamó a Muñoz desde el primero hasta el octavo round pidiéndole el knock-out definitivo, sin embargo a Muñoz le faltó mucho de ese coraje peculiar de él, que lo ha hecho famoso, usando de su famoso upper-cut muy rara vez. Fallas, contra todas las espectaciones, no só-

lo resistió los ocho rounds a que estaba concertada la pelea, sino que castigó fuerte y técnicamente a su adversario, —una revelación para el público,—ya que Fallas ha carecido siempre de estilo. Los jueces declararon la pelea ganada por Franklin, siendo silbado por el público, pues al parecer de todos los que presenciábamos la pelea era de Fallas. Tal vez en una revancha podamos apreciar cual de los dos es el mejor boxeador.

José Saborio (Lámpara) vs. Augusto Longhaady, fué el programa para la pelea especial de Ravancha. Longhardy, con una ventaja de cinco libras sobre Saborio, hizo todo lo que pudo con los puños. pero a ratos le hubiera servido mejor la cabeza. Tuvo magníficas oportunidades de usar un upper-cut que desafortunadamente no se sabe administrar éste.

La pelea duro seis rounds de constante batallar. Orfila, el referee, de primer momento alzó el guante de Saborio para rectificar luego que la pelea era tablas por decisión de los jueces. Saborio no estuvo como le hemos visto otras veces, le faltó coraje y desición.

El preliminar a cuatro rounds entre Albertazzi y Pekas terminó al retirarse el primero al segundo round.

No hemos de terminar nuestra crónica sin ofrecer de nuevo nuestras felicitaciones a la empresa de la Academia Olimpia y especialmente a Mr. Gómez por el esfuerzo hecho al presentarnos peleas de la talla de la que acabamos de relatar y esperamos que la que se anuncia para el próximo Miércoles entre el Corbett mexicano y el ya popular boxeador panameño Young Uzcudum. También se enfrentarán en sensacional revancha nuestro «flash» criollo Machito Gómez, contra el limonense Sam Mac Neal.

Desde las barras del Congreso

Viene de la pág. 1

b) De los agricultores:

Una interesante instancia de algunos agricultores, en la excelente redacción de don Víctor Guardia, en referencia con la emisión: si ésta no es necesaria, no se eche a la calle ni un colón ni veinte millones de colones, pero si se cree útil láncese en la suma que se considere indispensable, pero exclusivamente para fines reproductivos.

Sólo así, en realidad, la emisión puede operar, ya no digamos el milagro, pero la reasable que muchos costarricenses esperan de ella: toda patoda para la tierra. En la *deba* de todos los negocios y de todas a sactividades, la tierra es lo único que todavía podemos confiar.

c) Otros agricultores: Le piden al Congreso la pronta resolución de los proyectos que se están discutiendo, en cuyos benéficos resultados confían.

En el desoconcierto en que vivimos, las gentes creen que del Congreso puede venir la salvación. Que la boca de estas gentes sea oro, como dicen los jugadores.

La Municipalidad de este Cantón presentó un proyecto para destinar hasta ₡ 200.000, en bonos, para la construcción de la carretera a Santa Ana.

No sabemos hasta dónde pueda colocarse una suma tan importante en bonos, pero simpatizamos con la idea por tres razones: porque somos partidarios en tesis general de la construcción de caminos; porque cualquier obra de estas que ahora se acometa es un factor de solución del problema de los parados; y porque parece natural la construcción de esta carretera a Santana, siendo aquel el asiento de un puerto aéreo.

También los músicos.

Un grupo de músicos se presenta diciendo que es excelente el empeño del Congreso encaminado a la solución de su crisis económica y al empuje de las obras de progreso material; pero... que no sólo de pan vive el hombre: la mecánica no sólo ha arruinado y desplazado a los obreros manuales sino a los músicos: los discos y los radios han concluido con nuestras orquestas de las cuales vivían muchos individuos. Insinúan al Congreso que se podría grabar la introducción de todos los artículos que han constituido sus competidores: victrolas, discos, radios y, además, cintas cinematográficas y todos los artefactos concernientes.

Tienen razón los señores músicos; en sus filas los desocupados también son legión y lo natural es q' del cuero quieran sacar las correas. Con el producto de un pequeño impuesto

a los artículos que ellos señalan, o a otros similares, puede formarse un fondo que, bien administrado, servirá para la creación y mantenimiento de una orquesta sinfónica o algo por el estilo.

Cañería de Guadalupe.

Se aprueba en tercer debate la ley que ayuda al municipio de Goicoechea con ₡ 68.000 para su cañería. El Dr. Moreno encarece la necesidad de este auxilio por la pésima calidad del agua que tiene actualmente aquel vecindario.

Deudores municipales.

Tercer debate a la ley que prorroga el término para concertar arreglos con el municipio de este Cantón por deudas de impuestos atrasados. Se le introduce el agregado de que en la suma a distribuir en los pagos se cargue el primer trimestre, vencido en marzo, y que el segundo, es decir, el corriente, se pague en todo el año.

Interpretación pedida por el Ejecutivo.

El año 23 el Congreso dictó una Ley especial regulando el nombramiento y funciones de los empleados de Sanidad; el 25 se dictó otra declarando en cierta inamovilidad a los empleados municipales; el 30 anteriores pero no en la forma categórica y el 31 se dió a Ley de Intendencia q' parecía derogar las anteriores en cuanto se le opusieran.

El municipio, en el *olio* de guesos que le trajo la anarquía, destituyó, entre tantos otros, a ciertos servidores del departamento de sanidad; estos apelaron del acuerdo que los ponía en la calle ante la Secretaría de Gobernación, y el Ejecutivo, vacilante en el caso concreto, se dirigió al Congreso pidiéndole su interpretación.

La Comisión de Gobernación sostuvo la tesis del derecho irrestricto que tienen los municipios para el libre nombramiento y remoción de sus empleados y declaró, implícitamente, que los empleados de Sanidad estaban bien destituidos.

Con este motivo se armó una animada discusión contra el dictamen que sólo fue defendido por su autor el diputado Iglesias, contra la artillería de Moreno, Volio, Calderón y Ross.

Sea como fuere, no podemos estar con la tesis que convierte a los municipios en cuerpos reproductores de empleos, porque ello va contra todo sistema de buen gobierno. El funcionario municipal, en esas condiciones, no es un esclavo de su deber sino de la simpatía de sus jefes los municipios; y las municipalidades, por ese camino, dejan de ser los organismos que impulsan el progreso local para convertirse en clubs de nepotismos repugnantes.

MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

PAGO DE CUENTAS PENDIENTES DE AÑOS ANTERIORES

A los interesados en el cobro de cuentas que es en deber la Municipalidad de este Cantón, correspondientes a años anteriores, se les hace saber que la Corporación nombró recientemente una comisión especial encargada de estudiar esas cuentas y la forma de cancelarlas con arreglo a la Ley. La Municipalidad dispondrá lo conducente una vez que aquella comisión haya informado acerca de los extremos de su cometido.

San José, Mayo 19 de 1933.

C. VOLIO

Gobernador de San José,
encargado de la Intendencia Municipal.

Se pide al Dr. Fallas de Santa Cruz

Vecinos importantes del cantón de Santa Cruz de Guanacaste han hecho gestiones para que se nombre, como médico del pueblo de ese lugar, al Dr. don Sergio Fallas, que desde hace años radica en la ciudad de Puntarenas.

La Secretaria de Salubridad podría complacer a los que tal petición hicieron; pero lo primero es saber si el Dr. Fallas está en condiciones de trasladarse a aquel cantón y si podría avenirse a las estipulaciones del presupuesto.

A los Vecinos de la Capital, SE HACE SABER:

Que la Municipalidad, por acuerdo firme dictado en la sesión del 11 de Mayo en curso, dispuso: 1.º—Que se notifique a todos los propietarios que tengan aceras en mal estado y casas sin canoas en buen estado, para que procedan a su reparación dentro del término de 30 días; y 2.º—Excitar a los dueños de casas del centro de la ciudad y donde existan calles pavimentadas, a pintar o encalar las fachadas cuando éstas lo necesiten.

San José, 17 de Mayo de 1933.

C. VOLIO

Gobernador de la Provincia,
Encargado de la Intendencia Municipal.